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Uma inovação já
implantada no Congresso
Nacional e em algumas
Casas Legislativas do
País chega à Alepe.
Trata-se da Consultoria
Legislativa, grupo de
servidores que vai
auxiliar parlamentares e
Comissões.

Consultoria chega para inovar
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RINALDO MARQUES

As Comissões Técnicas
da Alepe passaram a ter
novas composições, desde
o início deste ano. As
mudanças ocorreram em
razão da volta dos quatro
parlamentares que
estavam ocupando cargos
no Poder Executivo
Estadual.

Comissões passam por mudanças
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JOÃO BITA

Concurso público e infraestrutura
nova da Alepe na pauta de 2014
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OProjeto Portas Abertas, da Assembleia Legislativa, tem
recebido visitas, principalmente de estudantes dos cursos
de Arquitetura de universidades e faculdades locais.  No

mês passado, alunos de Arquitetura e Urbanismo da Faculdade
Damas conheceram o prédio-sede da Alepe. Guiados por equipe
da Superintendência de Preservação do Patrimônio Histórico do
Legislativo, estudantes do 4° período realizaram uma visita
técnica ao Museu Palácio Joaquim Nabuco, para a disciplina de
Teoria da Arquitetura. A professora Stela Barthel justificou o
encontro como parte do ensino do estilo neoclássico. "O Palácio
contempla elementos como arcos, cúpulas, fachada triangular no
topo do edifício e o pódio, inspirado na base alta dos templos
gregos e romanos", explicou. Para a estudante Luciana Amorim,
"foi uma oportunidade de conhecer a Assembleia e visitar um
prédio histórico". Durante a visita, o presidente da Alepe,
deputado Guilherme Uchoa (PDT), fez a entrega da trilogia
História e Memória, Catálogo de Peças Museais e Transitando
pela História (foto). Os exemplares foram doados para a
biblioteca da Faculdade Damas.

JOÃO BITA

ARTIGO

Isaltino Nascimento *

Após uma experiência exitosa à frente
da Secretaria Estadual de Transportes –
onde executei em três anos um orçamento
de R$ 1,5 bilhão na melhoria das estradas
de Pernambuco e na construção de um
novo sistema de transporte intermunicipal
–, retomo meu mandato na Assembleia
Legislativa com muitas perspectivas.

Ocupando a vice-liderança da Bancada
de Governo, vislumbro que neste ano
holofotes de todo o País estarão voltados
para a Casa Joaquim Nabuco, visto o
protagonismo do governador Eduardo
Campos, que se desincompatibilizará em
abril, rumo à campanha presidencial.

Aqui deverão ser travados debates
importantes sobre as ações empreendidas
pelo Governo de Pernambuco, que nestes
sete anos realizou um trabalho sério,
transparente e bem feito, alçando nosso
Estado a uma nova condição econômica
e impulsionando o crescimento em todas
as regiões.

Paralelamente, retomo as ações
voltadas a fortalecer e apoiar aqueles

segmentos que lutam pela igualdade,
trabalhando pelas garantias de direitos
a indígenas, negros, LGBT, quilombolas,
integrantes de religiões de matriz
africana, entre outros. Além de estar
junto dos trabalhadores, entre eles por-

tuários, previdenciários e profissionais
de saúde.

Entendo que as pessoas, sem distinção
de gênero, etnia, orientação sexual ou
classe, devem se beneficiar dos mesmos
direitos e das mesmas oportunidades. E

acredito que a mobilização da sociedade
é imprescindível para que os cidadãos
reivindiquem espaços e avancem em suas
conquistas.

Em 2014, busco um novo horizonte,
colocando-me na disputa por um mandato
na Câmara Federal, a exemplo de outros
colegas da Casa Joaquim Nabuco. A meta
é levar a bandeira em defesa da igualdade
a flamular em âmbito nacional.

Neste ano, em que as eleições tomam
o centro do debate, vejo mais claramente
ainda que nós, da classe política, temos
o dever de ampliar as experiências po-
sitivas de participação popular nas de-
cisões governamentais, seja no Legislativo
ou no Executivo.

E buscar caminhar, cada vez mais,
em direção aos preceitos da democracia
participativa. Aquela que entende que a
deliberação e a participação popular são
fundamentais para as nações modernas,
tendo o exercício da cidadania como seu
maior compromisso. 

* Deputado estadual pelo PSB e vice-
líder da Bancada do Governo na Alepe

ROBERTO SOARES

O art igo publ icado é de estr i ta responsabi l idade do autor.

EXERCÍCIO DA CIDADANIA COMO COMPROMISSO
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Oano de 2014 traz muitas expectati-
vas para o Poder Legislativo. Após
retomar, no dia 3 de fevereiro, as

reuniões plenárias, a Casa Joaquim Nabuco
está prestes a inaugurar sua nova infraes-
trutura (prédios dos gabinetes parlamentares,
Comissões e Plenário) e realizar concurso
público para o preenchimento de 100 vagas
na administração da Alepe, sem contar os
debates em torno de temas para o Estado.
Isso foi dito na abertura dos trabalhos pelo
presidente da Casa Joaquim Nabuco, de-
putado Guilherme Uchoa (PDT). O evento
contou com a presença do governador
Eduardo Campos (PSB) e do então presi-

dente do Tribunal de Justiça, Jovaldo Nunes. 
"Assim como no ano passado, em 2014,

o Poder Legislativo será cenário de debates
importantes para o desenvolvimento do
Estado", avaliou Uchoa. O parlamentar
destacou a realização de um concurso
público, em abril, para o preenchimento de
cem vagas na Casa Joaquim Nabuco. 

A reforma da infraestrutura do Par-
lamento também foi lembrada. A inau-
guração do novo anexo, onde funcionarão
os gabinetes parlamentares, o Plenário, o
auditório e os plenarinhos, está prevista
para este ano. "O Edifício Senador Nilo
Coelho, Anexo I da Casa, vai passar por uma

reforma visando abrigar os setores admi-
nistrativos da Alepe", acrescentou. 

Uchoa ressaltou, ainda, o lançamento
de uma nova edição do Regimento Interno
do Poder Legislativo, utilizando papel re-
ciclado. "A Casa Joaquim Nabuco inicia
mais um período de trabalho esperando
contar com a confiança da população."

Durante a reunião, o governador, de
acordo com o que determina a Constituição
Estadual, leu mensagem contendo o relatório
de ações do Governo em 2013. O gestor
reforçou o compromisso assumido com a
transparência e a democracia. "O ano de
2013 foi atípico e difícil, mas de grandes

realizações. Pernambuco conseguiu manter
o ritmo de crescimento e está no protago-
nismo regional e nacional. Nos últimos seis
anos, o Estado duplicou o valor do Produto
Interno Bruto e há uma projeção de que o
PIB volte a duplicar em 2019", enfatizou. 

O governador apontou que Pernambuco
apresenta índices de crescimento em vários
setores, como segurança, saúde, educação,
transportes, geração de emprego e renda e
investimentos em obras estruturadoras.
"Nada seria possível sem a contribuição da
Assembleia e dos demais Poderes do Estado.
Trabalhamos em harmonia por Pernam-
buco."

ALEPE SE PREPARA PARA INAUGURAR

NOVOS PRÉDIOS E REALIZAR CONCURSO

ANO LEGISLATIVO

ROBERTO SOARES

Presidentes da Alepe, Guilherme Uchoa, e do TJPE, Jovaldo Nunes, ouvem mensagem do governador Eduardo Campos (na tribuna), conforme manda Constituição Estadual



Oretorno à Assembleia de quatro
deputados que atuavam no co-
mando de secretarias estaduais

modificou a estrutura de dez Comissões
da Casa Joaquim Nabuco. Alberto Fei-
tosa (PR), Aluísio Lessa (PSB), Lau-
ra Gomes (PSB) e Isaltino Nascimento
(PSB) deixaram, respectivamente, a
gestão das Secretarias de Turismo, Ar-
ticulação Regional, Direitos Humanos
e Transportes. Eles voltaram ao Legis-
lativo Estadual para assumir as vagas
ocupadas pelos suplentes. 

Indicados pelo líder do Governo,
deputado Waldemar Borges (PSB), os
deputados Alberto Feitosa e Laura
Gomes passaram a integrar, simultanea-
mente, quatro Comissões. Feitosa
atuará na Comissão de Finanças, Or-
çamento e Tributação; Administração
Pública; Desenvolvimento Econômico
e Turismo; e Redação Final. Já Laura
Gomes integra os quadros da Comissão
de Educação e Cultura; Saúde e As-
sistência Social; Cidadania e Diretos
Humanos; e Defesa dos Direitos da
Mulher. 

O deputado Aluísio Lessa já está
atuando em três colegiados: Negócios
Municipais, Meio Ambiente e Defesa
dos Direitos da Mulher. Isaltino Nas-
cimento assumiu a vice-liderança do
Governo e passa a integrar os quadros
de três colegiados: Finanças, Orçamen-
to e Tributação; Administração Pública
e Meio Ambiente.
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Com a volta dos deputados que estavam ocupando cargos de secretários estaduais, algumas Comissões Permanentes da Casa tiveram suas composições alteradas

COMISSÃO DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO
Entram: Alberto Feitosa (PR) e

Isaltino Nascimento (PSB)
Saem: José Humberto (PTB) e

Sebastião Rufino (PSB)

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
Entram: Isaltino Nascimento (PSB) e 

Alberto Feitosa (PR)
Saem: Sebastião Rufino (PSB) e

Ossesio Silva (PRB)

COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS
Entra: Aluísio Lessa (PSB)
Sai: José Humberto (PTB)

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
Entra: Laura Gomes (PSB)

Sai: Francismar Pontes (PSB)

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE
Entram: Aluísio Lessa (PSB) e

Isaltino Nascimento (PSB)
Saem: José Humberto (PTB) e

Sebastião Rufino (PSB)

COMISSÃO DE SAÚDE E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL

Entra: Laura Gomes (PSB)
Sai: Isabel Cristina (PT)

COMISSÃO DE CIDADANIA, 
DIREITOS HUMANOS E 

PARTICIPAÇÃO POPULAR
Entra: Laura Gomes (PSB)
Sai: José Humberto (PTB)

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO E TURISMO
Entra: Alberto Feitosa (PR)

Sai: Isabel Cristina (PT)

COMISSÃO DE DEFESA 
DOS DIREITOS DA MULHER
Entram: Laura Gomes (PSB) e

Aluísio Lessa (PSB)
Saem: Isabel Cristina (PT) e

José Humberto (PTB)

COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL
Entra: Alberto Feitosa (PR)
Sai: Ossesio Silva (PRB)

NOVAS COMPOSIÇÕES

DEZ COMISSÕES TÉCNICAS PASSAM POR

MUDANÇAS NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

JOÃO BITARINALDO MARQUES

SAIBA O QUE MUDOU
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Oinício do ano trouxe outras alte-
rações na Alepe. Uma delas é na
Liderança da Oposição na Casa

Joaquim Nabuco, que agora tem à frente o
deputado Sérgio Leite (PT).  O parlamentar
já falou sobre os novos rumos da bancada
na Assembleia Legislativa. O grupo passou
a ser composto por deputados do PT, PTB,
PMN, Democratas, além de três parla-
mentares do PSDB.  

Segundo o petista, "alguns partidos
perceberam a ingratidão com que Eduar-
do Campos vem tratando o ex-presidente
Lula". "Pernambuco não teria se tornado o
que é hoje, sem os investimentos impulsio-
nados pela União. A presidente Dilma re-
presenta a continuidade e o compromisso
com esse trabalho", destacou. 

De acordo com Sérgio Leite, a bancada
pretende ser propositiva e ouvir as queixas
da população. "Algumas ações anunciadas
pelo Executivo Estadual não passam de
estratégia de marketing. Pernambuco conti-
nua com muitos problemas, e a Oposição
vai apresentar falhas e buscar soluções",
registrou, parabenizando os deputados do
PSDB que se mantiveram independentes,
"pela coerência e firmeza de posição".

Em apartes, os deputados Augusto
César (PTB), Adalberto Cavalcanti (PTB),
André Campos (PSB), Teresa Leitão (PT),

Daniel Coelho (PSDB), Julio Cavalcanti
(PTB), Antônio Moraes (PSDB), Manoel
Santos (PT), Odacy Amorim (PT) e Maviael
Cavalcanti (DEM) se pronunciaram. 

O vice-líder da Oposição, Augusto
César, ressaltou que "a bancada também
vai apontar obras inacabadas ou que nem
saíram do papel". Para Adalberto Caval-
canti, "o Executivo tem falhado na questão
da violência". "O Governo do Estado tem
assumido a paternidade de obras como as
adutoras do Agreste e de Arcoverde, que são

de autoria da União", avaliou Julio Caval-
canti. 

Manoel Santos ressaltou que "a bancada
acredita numa oposição responsável e no
debate político de qualidade". "Apopulação
está cansada dos velhos discursos políticos
e espera mais transparência no processo
político-eleitoral", acrescentou Teresa
Leitão. Odacy Amorim lembrou que "a
parceria entre o PSB e o PT trouxe be-
nefícios para Pernambuco e que é preciso
buscar políticas que defendam a sociedade". 

Daniel Coelho registrou que a "Casa
Joaquim Nabuco está preparada para travar
bons debates". Segundo Antônio Moraes,
"os rearranjos políticos são naturais no
processo democrático". Maviael Cavalcanti
espera que "a nova estruturação política
dos partidos resulte em tempos melhores
para o Estado". Já André Campos cobrou
coerência de Sérgio Leite. "O novo líder da
Oposição passou os últimos sete anos
apoiando o Governo do Estado e, agora,
muda de lado", questionou.

O ex-deputado Sebastião Rufino
(PSB) é o novo dirigente da Escola do
Legislativo (Elepe) do Parlamento Esta-
dual. O anúncio foi feito na tribuna da
Assembleia Legislativa pelo presidente
da Casa Joaquim Nabuco, deputado Gui-
lherme Uchoa (PDT).

Segundo o parlamentar, Rufino tem
uma vasta experiência administrativa,
acumulada nas diversas funções que
exerceu.  "Sempre atuou com dignidade
e competência e pode contribuir ainda
mais com o Legislativo", avaliou. Ele
assumiu o cargo em razão da morte do
ex-diretor da Elepe Jurandir Bezerra
Lins.

O novo gestor da Elepe é advogado,
relações públicas e professor. Entre as
funções exercidas pelo ex-deputado estão
a de secretário-chefe da Casa Militar de
Pernambuco e diretor-geral do Departa-
mento de Trânsito de Pernambuco (De-
tran). Atuou, por dois mandatos, como
prefeito do município de Bom Jardim,
Agreste do Estado. Sebastião Rufino tam-
bém foi primeiro-secretário da Assem-
bleia Legislativa. 
MEMÓRIA - Guilherme Uchoa ainda lamen-
tou a morte de Jurandir Bezerra, no último
dia 2 de fevereiro. "Pernambuco perdeu um
inestimável amigo, político, empresário,
além de um educador convicto. Fundador

e reitor da Faculdade de Igarassu (Facig),
Jurandir era considerado um dos expoentes
educacionais do Estado", registrou. 

A Assembleia Legislativa prestou ho-
menagem a Jurandir Bezerra Lins. O pre-
sidente Guilherme Uchoa solicitou um mi-
nuto de silêncio em memória do político, que
faleceu aos 79 anos, vítima de câncer lin-
fático. Jurandir foi vereador por vários man-
datos, presidente da Câmara de Igarassu e
prefeito do município. O corpo de Bezerra
Lins foi velado na sede da Câmara Mu-
nicipal de Igarassu e sepultado no Cemitério
da cidade. Com formação em Administração
de Empresas, Jurandir atuava como diretor
da Escola do Legislativo desde 2007. 

O deputado Sérgio Leite (na tribuna) apresentou o novo perfil da bancada de Oposição na Assembleia Legislativa

LIDERANÇA

MAIS MUDANÇAS

ALTERAÇÕES TAMBÉM NA BANCADA DE

OPOSIÇÃO, QUE TEM NOVO LÍDER

COM FALECIMENTO DE JURANDIR BEZERRA,
ESCOLA DO LEGISLATIVO TEM NOVO COMANDO

ROBERTO SOARES

Rufino assume direção da Elepe

JARBAS ARAÚJO



Na primeira reunião de 2014 da
Comissão de Constituição, Le-
gislação e Justiça da Assembleia

Legislativa, o colegiado aprovou sete ma-
térias. Entre elas, a de nº 1.606/13, que res-
tringe o consumo e comercialização de
cigarros, cigarrilhas, charutos, cachimbos
ou qualquer outro produto que produza
fumo ou fumaça; sendo derivado ou não do
tabaco; nos estádios de futebol. A pro-
posição, de autoria do deputado Odacy
Amorim (PT), foi relatada pelo deputado
Rodrigo Novaes (PSD).

Matérias que tratam sobre a gratuidade
de estacionamentos também foram apro-
vadas. O Projeto de Lei de nº 489/11 pre-
vê gratuidade de estacionamento oferecido
pelos órgãos públicos e obriga a destinação
de vagas especiais. Essa proposta é de
autoria de Rodrigo Novaes. 

Já o Projeto de Lei nº 1.521/13, ini-
ciativa do deputado Pastor Cleiton Collins
(PP), determina a gratuidade nos estacio-
namentos de hospitais e centros de saúde
públicos do Estado.  As duas proposições
foram relatadas pelo deputado Ricardo
Costa (PMDB).

Durante a reunião, a presidente da
Comissão, deputada Raquel Lyra (PSB),
destacou a boa expectativa do colegiado

para a continuidade dos trabalhos. "Hoje,
aprovamos projetos importantes. Um deles
proíbe o consumo e a comercialização do
fumo nos estádios de futebol - iniciativa im-

portante no combate ao tabagismo. Aques-
tão da gratuidade de vagas de estacionamen-
tos em órgãos públicos é outro ponto que
reflete o interesse da população", avaliou. 

Os projetos seguem para análise em
outras comissões. Se aprovados, vão a
votação em Plenário e, desde que apro-
vados, podem virar lei.

Dono de uma das maiores torcidas do
Brasil, o Santa Cruz Futebol Clube rece-
beu, no mês passado, homenagem pelo
seu centenário, durante Reunião Solene
na Assembleia Legislativa. O evento foi so-
licitado pelo deputado Aluísio Lessa (PSB). 

Acerimônia foi presidida pela deputada
Laura Gomes (PSB), que destacou a im-
portância do clube para o futebol pernam-
bucano. "Desde o início de sua história, o
time sempre quebrou paradigmas, sendo o
primeiro do Estado a ter um jogador negro",
lembrou.  

Aluísio Lessa ressaltou sua paixão pelo
Santa Cruz, fundado em 3 de fevereiro de
1914, quando 11 adolescentes que jogavam
bola no Pátio da Igreja de Santa Cruz, no
bairro da Boa Vista, Recife, decidiram criar
uma equipe. "Hoje tem uma das torcidas
mais apaixonadas do Brasil, a 3ª maior do

País, e apareceu no ranking da Federação
Internacional de Futebol (Fifa) 2012 como
a 39ª no mundo."

O socialista também comentou os vá-
rios títulos e a boa atuação do clube em
2013, com a conquista do Tricampeonato
pernambucano e Brasileiro da Série C. "No
ano passado, o clube conquistou o 1º título
nacional e garantiu o acesso à 2ª divisão do
futebol nacional", reforçou, lembrando os
27 títulos estaduais conquistados e para-
benizando a direção do time e os atletas pelo
trabalho.  

O presidente do Santa Cruz, Antônio
Luiz Neto, recebeu placa alusiva à data
e agradeceu. "É uma honra recebe uma
homenagem da Assembleia Legislativa.
O Santa Cruz sempre foi o clube da in-
clusão, da torcida apaixonada, das mul-
tidões", enfatizou.
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Deputados da Comissão de Justiça da Assembleia Legislativa aprovaram projetos importantes, que podem se tornar lei estadual

RINALDO MARQUES

RESTRIÇÃO A FUMO NOS ESTÁDIOS E

GRATUIDADE EM ESTACIONAMENTOS NA PAUTA

CENTENÁRIO DO SANTA CRUZ É COMEMORADO NA ALEPE

COMISSÃO DE JUSTIÇA

HOMENAGEM

Deputados Aluísio Lessa e Laura Gomes entregam placa a Antônio Luiz Neto 

JARBAS ARAÚJO
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Na primeira reunião do ano da
Comissão de Finanças, Orça-
mento e Tramitação da Casa

Joaquim Nabuco, técnicos do Tribunal
de Contas de Pernambuco (TCE-PE)
apresentaram o novo Sistema de Presta-
ção de Contas Anual Eletrônico.  O pro-
cedimento serve para o envio das pres-
tações de contas do Governador, da As-
sembleia Legislativa de Pernambuco, do
Tribunal de Justiça de Pernambuco
(TJPE), do Ministério Público de Per-
nambuco (MPPE) e do TCE-PE.

A diretora do Departamento de Con-
trole Estadual do TCE-PE, Ana Luíza
Furtado, destacou que o sistema pro-
porciona mais transparência e agilidade
processual. Já a coordenadora de Con-
trole Externo do TCE-PE, Betânia Melo,
ressaltou que a ferramenta tem como
diferencial a ausência de papel, pelo
fato dos dados serem enviados pela
internet. "Além de beneficiar o meio
ambiente, a medida traz agilidade
processual e proporciona segurança da
informação. Todos os documentos vão
tramitar online e com assinatura digital,

com garantia de autenticidade", ex-
plicou. 

Para o presidente do colegiado, de-
putado Clodoaldo Magalhães (PSB), foi
muito importante conhecer o novo for-
mato da prestação de contas do TCE. "É
um método mais transparente de mos-

trar à população como o dinheiro públi-
co é gasto pelos Poderes", registrou. 

VAGAS PARA PROFESSOR - Durante a
reunião, os parlamentares também
aprovaram o Projeto de Lei nº 1.796/14,
de autoria do Governo do Estado, que
cria vagas de professor universitário no

Quadro Permanente de Pessoal da Uni-
versidade de Pernambuco (UPE). A ma-
téria foi relatada pelo deputado Tony
Gel (PMDB). "São 280 cargos, trazendo
uma resposta rápida do Executivo para
a demanda que existe no Interior do Es-
tado", ressaltou Magalhães.

TRANSPARÊNCIA

Para integrantes da Comissão de Finanças, novo formato de prestação de contas traz mais transparência aos gastos públicos

TÉCNICOS DO TCE APRESENTAM SISTEMA

ELETRÔNICO DE PRESTAÇÃO DE CONTAS

SÉRIE DOCUMENTOS HISTÓRICOS

Arquivo Geral da Assembleia Legislativa
do Estado de Pernambuco salvaguarda
milhões de documentos que registram a
história do Poder Legislativo desde sua
criação, em 1835, até os dias atuais. Leis,
decretos, requerimentos, petições, indi-
cações, atas, projetos e outros documentos,

que compõem o rico acervo da Casa Joaquim Nabuco, retratam
o universo das atividades legislativas, como debates, propostas
e aprovação de leis. Neles estão presentes temas diversos,
como saúde, segurança pública, educação, justiça, indus-
trialização, cultura. É possível observar, por meio desses docu-
mentos, inúmeras situações relacionadas ao cotidiano da
população. Além de solicitações de aumento de ordenado para
professores, criação de cadeiras para o ensino público, cons-
trução de pontes e requerimento de bolsas de estudo em ins-
tituições como o Ginásio Pernambucano e o Liceu, podem ser
encontradas, especialmente na segunda metade do século XX,
concessão de auxílios para agremiações e blocos carnavalescos.
O objetivo era colaborar com o desenvolvimento e a

consolidação de movimentos ligados à cultura popular no Es-
tado, a exemplo da folia de momo. O Carnaval é, sem dúvida,
um dos eventos mais importantes do calendário festivo brasileiro
e pernambucano. Em virtude disso, a Federação Carnavalesca
Pernambucana recebeu em 1963, por meio da Lei nº171, crédito
especial para despesas com instalação e adequação de sua sede,
localizada no Pátio de Santa Cruz, uma vez que se tratava de
uma instituição voltada para a congregação, o ordenamento e
a fiscalização de clubes, troças, blocos, maracatus, escolas de
samba e tribos de caboclinhos do Recife. 

A Federação desempenhava, conforme a referida lei,
papel preponderante nos festejos carnavalescos, tão presentes na
alma do povo pernambucano, responsáveis por expressar os
sentimentos ligados às tradições da cultura regional. O documento
pode ser consultado no Arquivo da Alepe, custodiado pela
Superintendência de Preservação do Patrimônio Histórico do
Legislativo.                
CONTEXTUALIZAÇÃO HISTÓRICA - Superintendência de
Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo. Imagem -
Lei Nº171 de 1963 (foto). Arquivo Central. Acervo da Alepe.

O
DOCUMENTO MOSTRA APOIO PARA A FEDERAÇÃO CARNAVALESCA EM 1963

JOÃO BITA

REPRODUÇÃO
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A partir da convocação dos
aprovados no próximo concurso
público da Assembleia Legis-

lativa de Pernambuco, a Casa Joaquim
Nabuco vai formar um grupo de Con-
sultoria Legislativa. O novo setor da Ale-
pe será organizado em sete áreas temáticas
aptas a subsidiar tecnicamente todas as
fases do processo legislativo e da ati-
vidade parlamentar, e vai contar, a priori,
com 25 servidores. 

Os consultores vão realizar atividades
de nível superior e especializado, de
consultoria e assessoramento técnico à
Mesa Diretora, às Comissões e aos de-
putados no desempenho de suas compe-
tências institucionais, sobre matéria
relacionada à sua área de atuação.

A Consultoria Legislativa vai promover
estudos de interesse do Parlamento e
elaborar notas técnicas, além de minutas
de relatórios, pareceres, proposições
legislativas e pronunciamentos. O grupo
vai atender, ainda, às Comissões Per-
manentes, assessorando as sessões e
audiências que promoverem; e também
colaborar com as Comissões Temporárias,
auxiliando na elaboração de subsídios e
audiências públicas. Nas Comissões Par-
lamentares de Inquérito, os servidores
ajudam desde a formulação do reque-
rimento até a elaboração do relatório final.

O grupo vai ser dividido nas áreas de
Direito Constitucional, Administrativo e
Eleitoral; Direito Tributário, Financeiro e
Cidadania; Orçamento Público e Desenvol-
vimento Econômico;  Administração e
Políticas Públicas; Educação, Cultura e
Desporto; Agricultura e Meio Ambiente;
Redação; e Pronunciamento.

O presidente da Alepe, deputado Gui-
lherme Uchoa (PDT), acredita que a criação
da Consultoria Legislativa é um avanço
para a Casa Joaquim Nabuco. "Os novos
integrantes do Legislativo pernambucano
serão especialistas nas várias áreas de tra-
balho realizadas pelos deputados", avaliou. 

O primeiro-secretário, João Fernando
Coutinho (PSB), lembrou que o novo cargo
já existe na Câmara Federal e no Senado,
e em algumas assembleias estaduais. "A
Consultoria vai permitir o aperfeiçoamento
do trabalho realizado pelo parlamentar
pernambucano", destacou.
COMUNICAÇÃO SOCIAL -Em consonância
com os princípios da transparência e da
publicidade, previstos no artigo 37º da

Constituição Federal de 1988, a Assembleia
vem investindo na contratação de pro-
fissionais para o setor de Comunicação
Social da Casa Joaquim Nabuco. 

No edital do concurso público, lançado
no final de janeiro pelo Parlamento Estadual,
é definido um total de 100 vagas para
diversas áreas, das quais 20 são destinadas
para jornalistas.

Os candidatos devem ter graduação em
Comunicação Social, com formação em
jornalismo.  O edital prevê também a divisão
das atividades em Mídia Impressa (sete
vagas, das quais uma para candidato com
deficiência), Rádio (quatro vagas), Mídias
Digitais (três vagas) e TV (seis vagas, uma
para candidato com deficiência).  

De acordo com a Comissão Organi-
zadora do concurso, as vagas são des-
tinadas a suprir a necessidade dos di-
versos setores que integram a Su-
perintendência de Comunicação Social.
Os profissionais da área fazem a co-
bertura de atividades realizadas pelos
parlamentares, contribuindo para o pro-
cesso da transparência e da publicidade
ao divulgar o trabalho desenvolvido
pelo Legislativo Estadual.

O certame prevê ainda vagas para
Analista Legislativo nas especialidades:
Consultoria Legislativa, Contabilidade, En-
genharia, Informática e Biblioteconomia. Os
candidatos precisam ter graduação nos
respectivos cursos. Ainda segundo a Co-
missão Organizadora, o objetivo é atender
a demanda existente na Casa Joaquim
Nabuco, investindo no corpo técnico da
instituição.
VAGAS PARA AGENTE LEGISLATIVO - Há
ainda 40 vagas para o cargo de Agente
Legislativo. Os aprovados no concurso
vão executar atividades de apoio técnico-
administrativo, de média complexidade.
Elaboração e conferência de cálculos; di-
gitação, envio e arquivamento de docu-
mentos; e planejamento na execução,
acompanhamento e avaliação de projetos
e estudos de interesse do Poder Legisla-
tivo são alguns exemplos.

Os agentes serão distribuídos em vários
setores da administração do Palácio Joaquim
Nabuco e seus anexos. Os que concorrerem
à vaga devem ter certificado de conclusão
de ensino médio (antigo 2º grau), expedido
por instituto de ensino reconhecido pelo
Ministério da Educação (MEC) ou pelo
Sistema Estadual de Ensino. 

Uma homenagem ao ex-governador e
ex-deputado Miguel Arraes de Alencar pe-
lo que representou politicamente para o
País e para o Estado. Esse foi o objetivo
do Projeto de Resolução nº 1.799/14, de au-
toria da Mesa Diretora da Casa Joaquim
Nabuco. A matéria denomina o novo pré-
dio que abrigará o Plenário de Edifício
Governador Miguel Arraes de Alencar. A

proposta foi relatada na Comissão de Jus-
tiça pelo deputado Waldemar Borges (PSB). 

De acordo com a presidente do cole-
giado, a deputada Raquel Lyra (PSB), a
proposição é um reconhecimento à his-
tória de Arraes por sua importância para
a política nacional e estadual. "Estão sen-
do construídos novos prédios para abrigar
parte da estrutura do Legislativo, inclu-

sive, o Plenário. Nada mais justo do que
homenagear Miguel Arraes de Alencar,
um político que lutou pela democracia
no Brasil e em Pernambuco e pelos in-
teresses dos mais humildes", destacou. 

A parlamentar informou que o prédio
que abrigará o novo Plenário da Alepe
deverá ser inaugurado até o final deste
ano. 

PROCESSO LEGISLATIVO

HOMENAGEM

ASSEMBLEIA CRIA CONSULTORIA LEGISLATIVA,
UMA INOVAÇÃO TÉCNICA NO PARLAMENTO

NOVO PLENÁRIO RECEBE O NOME DE

EDIFÍCIO MIGUEL ARRAES DE ALENCAR

RINALDO MARQUES

Concurso público trará novos profissionais para várias áreas essenciais da Alepe

FOTO: INSTITUTO MIGUEL ARRAES


